

Fecha: 16-01-2024

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Estadísticas migratorias estiman en 37 mil extranjeros residentes en el Biobío

Pág. : 6

Cm2: 758,5

VPE: \$ 1.824.167

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

 No Definida

Es la región con mayor crecimiento relativo en el lapso 2018-2022

Estadísticas migratorias estiman en 37 mil extranjeros residentes en el Biobío

Cifra representa un alza de 840 personas y un aumento de 2,3% respecto al 2021. A su vez, este dato refleja un incremento de 11.588 personas, equivalente a 45,4%, dentro de un periodo de 5 años.

Por Matías San Martín Herrera
cronica@diarioelsur.cl

El último informe realizado por el Departamento de Estadísticas Demográficas y Sociales del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), publicado en diciembre del 2023, reveló que en la Región del Biobío, para 2022, se estimó la residencia de 37.122 personas extranjeras aproximadamente. Esta población se compuso de 11.615 hombres y 10.255 mujeres, con una relación de masculinidad de 113,3 hombres por cada 100 mujeres.

Esta cifra, además, representa un aumento de 840 personas del total en la población migratoria y un incremento del 2,3% en relación al año 2021, siendo la región con mayor crecimiento del país en el período 2018-2022, con un 45,4%.

Dentro de este contexto, el director regional del Servicio Nacional de Migraciones (Sermig), Sebastián Maldonado, destacó que el dato más relevante corresponde al número de residencias definitivas aprobadas, "pasando de 764 solicitudes en 2021 a



El próximo censo será clave para determinar la situación de las personas migrantes que llegan a la zona.

3.198 procesos en 2022. Esto quiere decir que a Concepción migran núcleos familiares, que hacen el esfuerzo para establecerse. Buscan arriendo, tienen trabajos formales, sus hijos van a la escuela. Por ejemplo, detectamos que el 50% de las matrículas del colegio Gran Bretaña es extranjera".

Entre las nacionalidades más presentes en la zona, con un 50% está Venezuela, "luego la otra mitad del porcentaje se lo distribu-

yen países como Haití, Argentina, Bolivia, Colombia y Ecuador", expresó el funcionario público.

La Región del Biobío cuenta hoy con 11 comunas que tienen oficinas formalizadas en atención de público migrante que trabajan colaborativamente con el Sermig, con el propósito de orientar en materias de documentación, salud, educación, entre otros. En esta línea, "los Servicios Locales de Educación, como Andalíen Sur, y las redes de pro-

tección especializada de la niñez también tienen un rol activo", manifestó el profesional.

EMPADRONAMIENTO BIOMÉTRICO Y CENSO 2024

Como parte de este informe proporcionado por el INE, también existe la denominada "cifra oscura", que tiene relación con aquella población extranjera no formalizada. Respecto a este punto, Maldonado aseguró que "a niv-

el nacional se estimó un 6,6% de situaciones irregulares. Por este motivo, durante 2023 se realizó el empadronamiento biométrico que tiene por objeto disminuir esta brecha. El proceso se extendió hasta el 31 de diciembre del 2023 y acá en la región se empadronaron 9.957 personas, un número porcentual muy alto en comparación con otros sectores del país".

A raíz de este dato, el director del Servicio Nacional de Migraciones del Biobío, continuó reflexionando en que el contexto de los extranjeros es diferente en Concepción, al asegurar que quieren regularizarse y que el Estado sepa de su existencia y de sus condiciones. Tienen la intención de permanecer y ser un aporte en la sociedad.

Un hecho importante que ocurrirá durante 2024, directamente relacionado con estas estadísticas, es el Censo de 2024. El director regional explicó este proceso arrojará información relevante que será útil para el Estado de Chile, con el propósito de una mejor toma de decisiones en favor de las distintas comunidades extranjeras residentes a lo largo del país.

"El INE nos ha pedido que informemos de esta operación, que la población migratoria debe ser parte. Tenemos que contarles lo que se hará y por qué se hará. Es relevante que no se asusten y sean un aporte al momento de ser encuestados", concluyó Maldonado.

45,4%

aumentó la cantidad de población extranjera en la Región del Biobío entre los años 2018 y 2022.

EE
Buscan arriendo, tienen trabajos formales, sus hijos van a la escuela. Por ejemplo, detectamos que el 50% de las matrículas del colegio Gran Bretaña es extranjera".

Sebastián Maldonado, director regional del Servicio Nacional de Migraciones

Entre las nacionalidades más presentes en la zona, Venezuela lidera con un 50% y la otra mitad se distribuye entre Haití, Argentina, Bolivia, Colombia y Ecuador.